



ÉTUDE

SUR

QUELQUES ANNÉES DU RÈGNE DE LOUIS XIII

ET DU

MINISTÈRE DE RICHELIEU

—

LE CHEVALIER DE JARS

L'OUVERTURE de la succession de la Maison de Gonzague nous ayant attirés en Italie pour y soutenir les intérêts de notre allié, le duc de Nevers, nos troupes forcèrent le Pas de Suze que nous disputait le duc de Savoie. Ce prince, après sa défaite, se soumit à nos conditions par un traité qu'il avait bien l'intention d'exécuter le moins possible. Richelieu poussa Louis XIII à tirer vengeance de cette cauteleuse conduite, afin de prouver à l'Europe que la France était redevenue la grande et illustre Puissance qu'elle était apparue sous le règne précédent. Cette politique, approuvée dans les conseils de la couronne, où l'ascendant du grand ministre devenait chaque jour plus prépondérant fut mise à exécution.